

Fassiyade

rassemblement annuel des fassis de l'A.F.A. 17 et 18 mai 2014 au Golf-Club de Fontcaude



Ce document regroupe, sous forme de florilège, les commentaires reçus après la Fassiyade, émanant des adhérents, voulant faire partager leur émotion ressentie au cours des 2 jours passés au sein de la grande famille fassie.

1 - Laurence et Jean-Marie (83)

Chère Michelle, cher François, j'ai bien reçu vos 2 envois des photos de classe confiées à Juvignac. Merci pour ce renvoi. Et surtout Merci pour votre engagement, votre dévouement et votre amicale gentillesse pour la cause fassie. Le week-end passé ensemble à été une réussite totale et restera pour nous un souvenir merveilleux.

A bientôt de vous revoir. Amitiés

2 - Monique (64)

C'était la fête ces jours-là! Les 17 et 18 mai 2014.... la fassiyade!! La toute jeune association A.F.A. a organisé son premier rassemblement avec talent, avec chaleur. Tout a été fait pour que chacun semble être le prestigieux invité, et pourtant nous étions 152 à être.... uniques! Un accueil chaleureux était fait à chacun: à l'aéroport ou à la gare, quelqu'un attendait pour emmener les voyageurs à l'hôtel.

<u>A l'hôtel</u>, tous nous avons été accueillis avec du lait fermenté, des dattes et un petit cadeau. Les retrouvailles ont été facilitées par de petits badges autocollants, au nom de chacun, que l'on portait sur la poitrine : certains ne s'étaient pas vus depuis des années! Le temps parfois est cruel ; l'adolescent d'autrefois a bien changé. Mais la joie de se revoir efface le temps de l'absence, et le passé rejoint le présent. Les chambres claires et spacieuses donnent sur le golf. Le soleil est de la partie. Calme, paix, douceur.

La soirée. Parlons de la soirée!

<u>L'apéritif</u> sur la terrasse a été l'occasion d'avoir des nouvelles des uns et des autres, de parler de soi, des projets de voyages au sein de l'A.F.A.

Puis le repas... et cela a commencé très fort.

Yves Belvisi, Vivou de Kech, le DJ, avait emporté avec lui la chaleur de Marrakech. Dès le début du repas, il nous a servi quelques slows, tangos puis, entre chaque plat, il nous a concocté un mélange musical de son cru : musiques basque, marocaine mêlées à des valses, pasos, disco. Faire tourner les serviettes, taper dans ses mains.

Il donnait de sa personne : il venait entre les tables, chantant, dansant, sautant. Il est même monté sur le bar : il a électrisé toute la salle. Personne ne pouvait rester assis sur sa chaise. Une soirée d'enfer ! ! Que du bonheur ! ! Quel âge avions-nous ce soir-là ? ! La jeunesse nous était revenue !

Je crois que le lendemain, beaucoup se sont retrouvés avec des jambes un peu raides : il y avait longtemps qu'ils n'avaient pas dansé, bougé de cette façon. Le <u>clou de la soirée</u> : le gâteau d'anniversaire, un moelleux au chocolat présenté en pièce montée et illuminé par des bougies étincelles. Nous allions de surprises en surprises.

Le <u>dimanche matin</u> au petit déjeuner chacun a pu trouver un sfend à côté de son bol. (une autre surprise!).

Puis nous nous sommes réunis pour écouter les administrateurs nous faire leur rapport sur l'activité de l'A.F.A. depuis sa création. Tout le monde a approuvé leur action. A l'entrée de la salle les femmes avaient été accueillies avec une rose sans épines! Nous avons été gâtés.

Guy, déguisé en touareg se faisant prénommer Moktar, nous a fait part d'un projet de voyage à Fès avec visite au sud du Maroc, dans la vallée du Drap, en 4/4... superbe! François a un projet de voyage aux USA. Et bien sûr, il a été question de l'entretien du cimetière de Dar Mahrès. Tout cela dans une ambiance chaleureuse, amicale.

Après l'apéritif, le repas du dimanche midi. Une nouvelle surprise : <u>la tombola</u> avec ses 44 lots dont un voyage à Barcelone., avec une rose,.... sans épines ! Nous avons été gâtés, chouchoutés ! !

Puis, il a fallu se quitter. Les premiers à partir, ceux qui avaient un horaire à respecter pour prendre un avion ou bien un train. Et, comme à l'arrivée, chacun a été emmené, qui, à l'aéroport, qui, à la gare.

Nous sommes partis, heureux, de joyeux souvenirs plein la tête et en pensant à la prochaine rencontre.

Merci à toute l'équipe qui a organisé cette rencontre de main de maître ! Une pensée chaleureuse à François et à Michèle toujours en retrait et pourtant si actifs.

Amitié intergénérationnelle,

Fassie, mais aussi Marocaine.

Amour et respect de l'autre.

Longue vie à l'A.F.A. dans la joie et la bonne humeur.



3 - Yves (MA)

Merci à vous l'AFA

Quel plaisir de vous avoir retrouvé, avec toute cette amitié et cette convivialité d'Anciens de Fès..!! Que de souvenirs d'enfance..

Peut être, qui sait?, l'année prochaine à Marrakech, avec Azzedine SEDRATI, on serait prêt à vous accueillir..!!

Encore plus nombreux, 150 sur 300 adhérents c'est pas mal. Mais il me manquait des vrais amis de mon adolescence à Fès.

Les revoir avant de rejoindre mes "Grands parents" à Fès c'est mon souhait.. Inchallah.

Bizz à vous

Vivou de Kech - Vivi de Fés

4 - Colonel (er) André (34)

Cher président,

C'est moi qui suis très honoré d'avoir participé à votre réunion du 18 mai à Juvignac sous un beau soleil (depuis que vous êtes parti il pleut !)

J'ai trouvé les membres de l'AFA fort sympathiques, j'en connaissais certains mais je ne savais pas qu'ils étaient fassis.

Je les reverrai avec plaisir ainsi que vous, bien sûr.

Je garde le contact avec François Cathala qui est, de plus, un voisin.

Je souhaite longue vie à votre amicale

Bien amicalement

André B.

4 - Henri (91)

Me voici revenu et reposé à mon domicile, après 30 heures fort agréables passées à Juvignac. J'ai beaucoup apprécié la sympathie rencontrée sur place, de la part de tous, sans exclusive, les repas excellents et fort copieux que nous avons eu le plaisir de prendre tous ensemble, les échanges que j'ai pu avoir avec des anciens que je n'avais jamais revu depuis soixante ans au moins. La musique était excellente, bien choisie, pour tous les goûts, et j'ai eu beaucoup de plaisir à voir tant de personnes plus ou moins âgées, mais jeunes de cœur, se retrouver sur la piste pour une séance commune de danse ou de gym. rythmique. J'ai été étonné en particulier par notre Président, qui n'a pas manqué un rock, et s'est dépensé sans limite tant sur la piste qu'entre membres présents. Un grand bravo à lui, en espérant que son cœur rajeuni n'en aura pas souffert. J'ai été un temps un peu surpris par des accents de rock marocain, rock qui, finalement, passe très bien, et est même plutôt agréable, et parfaitement adapté tel quel à la circonstance. J'espère que beaucoup de Marocains le dansent aussi, et pas entre hommes, ou entre femmes...

Le site de Juvignac retenu, un peu lointain par rapport à l'aéroport, est fort agréable, et le temps s'était mis de la partie pour que les choses soient encore plus belles, différant de quarante huit heures, le nécessaire arrosage de la végétation, dont les locaux ont pu profiter à mon départ. Eh oui, désolé les copains, mais le ciel bleu et le soleil, je les vois moins souvent que vous dans le nord, et j'avais décidé de les emmener, en souvenir, avec moi et de les garder un peu! J'espère que vous ne m'en voudrez pas trop! Dommage que, pour des raisons de vision, je ne puisse plus jouer au golf, car j'aurais apprécié encore plus la beauté et l'étendue du site, à condition de savoir me lever tôt... Sincèrement, notre association n'ayant pas encore passé le cap de la première année, je n'imaginais pas du tout a priori que nous puissions nous

retrouver à cent soixante, ce qui est remarquable quantitativement, mais plus encore qualitativement, puisque cinquante pour cent des membres étaient présents. Rien que cela! Ceci montre bien, si cela était encore nécessaire, que l'amitié et la non sélectivité ou discrimination sont essentielles en pareil cas. Je pense que nous avons réussi notre pari bien au delà des espérances que les plus hardis d'entre nous pouvaient envisager. Bravo à l'équipe en place, toute entière, qui se rodait en la circonstance. Nul doute que cette équipe saura faire sinon mieux, à tout le moins aussi bien, pendant longtemps encore. Il faudra cependant trouver effectivement un moyen de concerner autant les Toulousains ou Bordelais ou Lyonnais, Grenoblois, et même pourquoi pas, Parisiens, que les autres, et redonner aux plus âgés l'envie de renouer et de se retrouver, en dépit de l'âge et malgré les douleurs, car un sourire ou une chanson en commun sont une médecine efficace, c'est certain, en dehors même du seul plaisir de se retrouver.

Merci donc à toi, Dany, et à ton épouse, Henriette, à ta fille aussi. Merci de nous avoir organisé une telle réunion générale amicale. Garde bien ta jeunesse! Cela demandait tant d'efforts, de repartir à zéro, pour un tel résultat, du premier coup. Bravo à toi!

Merci aussi à Jean Louis Lopez, qui fut mon voisin, à Fès, et que je connais depuis sa naissance, tout comme son frère Marcel, également présent. Jean Louis a eu l'extrême gentillesse de me récupérer à mon arrivée du grand nord, et à me véhiculer jusqu'au centre de nos réjouissances. Ce fut un réel plaisir de le retrouver, comme à chaque fois, et de me laisser conduire par lui, en toute confiance.

Un grand merci également à François et à Michelle, son épouse, qui eux aussi se sont dévoués sans compter jusqu'à la dernière seconde et qui apportent beaucoup, eux aussi à notre à notre association. François m'a fait l'honneur de sa maison, sur le chemin du retour. Qu'il en soit remercié, de même que Michelle. Il m'a aussi présenté un immaculé cheval blanc, très noble, qui, lui aussi, a bien voulu me parler, après m'avoir examiné en détail. Je dois dire qu'ayant vu François à cheval à Daïet Aoua, je m'attendais à voir un cheval, mais pas à ce qu'il me parle ou me questionne. Non, je ne blague pas, car c'est bien ce qui s'est passé... On en apprend tous les jours, n'est-ce pas! En tant que scientifique, un cheval qui me parle, j'adore! Il y a dans la vie et dans le monde tant de choses qu'on nous dit impossibles, que c'est toujours un étonnement et un plaisir de rencontrer des situations non conventionnelles, et de se dire: finalement c'était possible! Il ne faut jamais être certain de rien, pas plus que trop sûr de soi ou de posséder la vérité...

Merci aussi à Salvatore Pellegrino, et à son épouse, Michèle, très présents eux aussi, très conscients des problèmes que pose une telle association, et bien dans leur rôle, amitié en plus, mais cela va de soi, dans une association telle que la notre. La tombola du dernier jour m'a fait un peu penser à la distribution des prix que nous recevions dans notre jeunesse, à Maurial, à l'école Regimbaud, à l'école de l'avenue de France, ou au lycée mixte ou de Chambrun, par exemple. Ce fut aussi une occasion de voir que beaucoup d'entre nous s'adonnent, avec un succès certain, à la peinture. Bravo à tous, et à ceux aussi qui avaient organisé ou animaient cette magnifique et généreuse tombola!

Le temps a passé trop vite.... Il passe souvent trop vite en pareil cas.... Il passe toujours trop vite, quand les choses se passent bien. Ne le regrettons donc pas, mais préparons plutôt de nouvelles occasions festives. J'espère que les voyages proposés rencontreront un grand intérêt pour beaucoup d'entre les membres, et de toutes façons, si Dieu le veut bien, nous nous retrouverons bientôt, cette année ou l'an prochain! Salut à vous, amis! Merci et bien à vous! Henri

5 - Georges (13)

Mon cher Dany,

J'ai eu des échos de votre assemblée , ça a déchiré grave (comme on dit maintenant) aussi , je viens vous féliciter, je vais convaincre mes amies de s'inscrire, et, si D....le veut, nous serons présents l'année prochaine sauf imprévu. Bisous et à plus. Bravo pour ta première FASSIYADE, elle a été d'un grand succès d'après les premiers échos que j'ai eu, tu peux compter sur moi et certainement sur mon frère ainsi que tous mes amis, pour l'année prochaine.

6.- Annie Paule (07)

Un rassemblement comme on les aime!

Ces quelques mots sont offerts comme les fleurs d'un bouquet (c'est le sens du mot « florilège ») pour remercier chacune et chacun d'avoir apporté tant de chaleur d'âme au rassemblement de l'AFA les 17 et 18 mai dernier.

19 Mai 2014.

Me voilà de retour à la maison après 2 jours de communion avec des personnes le plus souvent inconnues de moi (tout le monde ne peut pas être parfait : je ne suis que Séfrouia!) et pourtant très proches.

Que s'est-il donc passé ces 17 et 18 mai 2014 dans cet hôtel de Juvignac implanté dans un amphithéâtre de verdure propice à la méditation ?

Un rassemblement comme je les aime, comme j'en ai déjà vécu avec les Fassis. Chacune, chacun est venue avec la même détermination de partage, de rencontre, d'amitié. de fête.

Ces désirs communs se sont agglomérés tout au long du week-end en une force plus grande que chacun d'entre nous.

Une force qui nous relie, sans pour autant effacer nos individualités (c'est que les Fassis ont du caractère en même temps que du cœur !).

Je crois que nous sommes tous tombés dans la potion magique de l'Esprit de Fès concoctée, comme un délicieux thé à la menthe, par l'équipe de Juvignac et toutes celles et tous ceux qui l' ont aidée.

Merci à tous pour ce temps fort, très fort, à renouveler sans modération.

7 - Jocelyne (32)

Bonjour,

Je vous remercie pour le bon week-end que nous avons passé, ça fait du bien de pouvoir oublier les soucis pendant quelques heures. Encore merci à toute l'équipe.

8 - Danièle et Michel (82)

Salut François, Bonjour Michelle

Que te dire à toi cher ami sans se répéter, que MERCI pour tant de gentillesse et d'affection témoignés à Danièle et à moi, tu nous à comblés.

MERCI aussi pour tout ce que tu à donné à tous pendant ces deux merveilleuses journées avec la formidable équipe de fassis afin qu'elle soit réussite et elle l'a été. Je compte sur toi pour les remercier .

Bises à vous deux. Affectueusement Michel

9 - Mike (usa)

Salut Daniel,

Je voudrais féliciter tous mes amis pour une réunion super réussie, Je râle que je n'ai pas pu être avec vous.

10 - Alix (34)

Bonjour à tous

Je garde un souvenir ému de cette Fassiyade si amicale et si joyeuse. Elle nous a fait oublier nos soucis et les mauvais instants passés en 2013. La communauté des Fassis est pour moi un cadre d'accueil et d'amitié de tous, français et marocains, de toutes générations, élevés dans l'amitié et le partage des valeurs humaines les plus hautes. La fête des 17 et 18 Mai 2014 fut pour nous un moment de joie et d'échanges, d'hospitalité et d'amitié. Grace à toute l'équipe d'organisation de l'AFA, au personnel si dévoué de l'hôtel dans le cadre magnifique du Golf de Fontcaude, nous avons pu célébrer le plaisir des retrouvailles et exprimer notre bonheur de nous retrouver tous. Nous espérons voir revenir d'autres anciens, touchés par la sincérité de notre démarche de rassemblement. Je m'attacherai personnellement à mener à bien avec François et Salvator, Jean-Louis, Gérard et Guy, sans oublier notre président Daniel Bisror, les projets de collaboration culturelle de l'AFA avec le souci de développer les liens d'amitié tissés par nos pères, avec le Maroc. Mme Paulette Ayot, grand témoin de la guerre 39-45 et héroïne nationale de la Résistance, nous a fait le plaisir d'honorer de sa présence cette fête. Marraine de notre projet de célébration du Centenaire de la guerre de 14-18, elle apportera son expérience pédagogique au service des élèves des lycées et collèges de notre

Son énergie malgré son grand âge est un exemple pour nous tous.

En vous remerciant de ces merveilleux moments.

région et son soutien nous sera précieux.

11 - Arlette et Danièle (72)

Bonjour Michelle et François,

Nous avons retrouvé l'Ouest (avec orages, fraicheur, etc...) après la chaleur fassie. Nous avons passé un merveilleux week-end grâce à vous et nous vous en remercions; remerciez aussi tous ceux et celles qui ont participé à ces retrouvailles si réussies. Merci encore et grosses bises à vous deux.

12.- CHARLY (34)

Bonjour Dany,

Je tenais à te féliciter ainsi qu'à toute l'équipe de l'AFA pour la complète réussite de cette 1 ére Fassiyade qui m'a permis de retrouver certains et de faire connaissance avec d'autres fassis. A renouveler régulièrement bien sur !!!

Amitiés de Charly

13 - Laurent (34)

Bonjour,

Juste vous dire un GRAND MERCI pour ces deux journées qui resteront gravées dans nos cœurs.

Merci aux « petites mains », je parle de Mme CATHALA et Mme PELLEGRINO qui se sont démenées sans compter pour que ces deux journées soient parfaites et ce fut un succès.

Un grand merci à Yves pour cette soirée et pour son grand cœur.

C'est bien un cœur de FASSI. Merci encore à tous.

14 - Luc (67)

Chers amis.

Merci pour l'envoi du rapport AFA fassiyade...J'ai pu visionner les photos : bravo à vous ! ; merveilleuse soirée (vue de loin) beaucoup de fassi(e)s heureux et c'est tant mieux.

Est ce possible d'avoir les noms des participants et pourquoi pas leur lieu de résidence. Dans tous les cas pour les "rencontres" plus locales merci de nous les faire connaître : qui sait nous pourrions être dans le coin à ce moment là et y participer. Y a t-il eu des projets voyages - Maroc ? ou autres ?

15 - Hélène (06)

Bravo pour cette première, désolée mais toujours en Grèce Inch Allah pour l'an prochain.

Gros baisers.

16 - Jean Paul (78)

Bonjour Dany,

Nous te remercions pour cet excellent compte-rendu.

Le nombre de participants et les photos jointes sont suffisamment explicites et illustrent parfaitement la bonne ambiance qui régnait, ce qui nous fait encore plus regretter de n'avoir pu être des vôtres!

D'autres occasions se présenterons et si notre santé nous le permet nous ne faillirons pas , Inch Allah !

Henri Dupoisot m'en avait fait un petit aperçu et il a été ravi de ces bons moments passés à Juvignac.

Nous attendons maintenant avec impatience la décision qui sera prise quant au voyage prévu au Maroc en septembre.

Nous espérons que vous aurez bien récupéré après ces journées bien remplies.

Grosses bises à vous partager de nous deux,

Ginette et Jean-Paul

17- Ghislaine (34)

Merci de m'avoir fait participer à cette réunion de fassis, par votre communiqué et quelques photos de cette ambiance amicale. Je n'aurais pas pu y participer , vu mon obligation d'oxygène la nuit; mais il me semble que j'aurais été bien de me retrouver dans cette ambiance festive.

J'aurais aimé retrouver une amie d'enfance chère à mon cœur, et dont l'accueil de ses parents m'avait aidée à vivre dans une bonne ambiance. Elle s'appelait Gilberte Elbaz; son nom d'épouse Azincot, son papa était directeur de la CTM à Fes. J'ai un souvenir très ému de ces années où nous étions "éclaireuses" : mon totem " Fouine râleuse" mon nom Ghislaine Valladier.

Je n'avais pas envie, jusqu'à présent, de me remémorer ma prime jeunesse, mais votre communiqué et la preuve de cette grande amitié me fait penser que quelqu'un peut se souvenir de moi.

Bises

18 - John et Maurice (31 et MA)

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs les Administrateurs, Chers vous tous, Après une semaine de réflexion, je me permets de vous dire, de vous informer au nom de mon fils John et de moi même que, nous avons été très ravis et très apprécier ce rassemblement des anciens, bien que nous ne soyons pas fassis de naissance! Mais fassis de cœur. Et de tout cœur avec vous tous ...

Nous avons aimé, la façon, la manière et le déroulement de l'organisation de ces deux jours ... OUI !!! BRAVO ! FELICITATION.

Que d'harmonie, de joie, de tolérance, de respect de l'autre, d'amour de son prochain sans distinction.

Que l'an prochain puisse être un rassemblement identique à celui-ci.

Que nous nous retrouvions pourquoi pas, dans une de nos merveilleuses régions de FRANCE ou se trouve des FASSIS ? Avec mon amitié à tous.

19 - Michèle et Daniel (54)

Avons bien reçu le CR de l'AG. Nous avons beaucoup apprécié ce weekend. Pour une 1ère AG de l'AFA c'est un formidable succès. Nous vous en souhaitons beaucoup d'autres. C'est une belle revanche après deux années très pénible. Merci à tous ceux et celles qui se sont décarcassés pour obtenir ce beau résultat. Avec nos meilleures salutations nous vous embrassons. Michèle née NOTO et Daniel

20 - Hélène et Pierre (Canada)

Bonjour,

Nous venons de recevoir le compte-rendu de la première réunion des Fassis et vous en remercions. Quel plaisir de voir le succès de cette rencontre: quel dommage que nous n'avons pu y assister (notre voyage en France était déjà prévu en septembre). En lisant le compte-rendu, je remarque le nom de François Cathela? Ma grandmère Reine Lamotte (elle travaillait à la bibliothèque municipale à Fès) avait une grande amie nommée Cathela? Serait-ce la même famille? Merci.

21 Christiane (Espagne)

Merci, car je viens de recevoir le compte rendu de l'AG de l'AFA. Comme je vous l'ai dit je suis très contente qu'elle ait été un succès et j'ai bien regretté de n'avoir pu y participer ...Bises

22 - Jacques (Algérie)

Bonjour à tous

Désolé de n'avoir pu être avec vous à cette réunion de nos années bonheur de " l'enfance fassie", mais j'étais en Algérie.

Merci pour ce compte rendu qui donne nettement le climat du moment et votre joie d'être ensemble.

Merci pour la photo d'école de VIVI sur laquelle je suis aussi, bien sûr et comme tout le monde je ne suis plus tout à fait le même et j'ai changé... J'espère avoir l'occasion de vous voir ou revoir. Tout est permis Amitiés, Jacques

. . . .